

BOLETÍN DE PRENSA No. 335 ->>

Amplio avance en materia de investigación y posgrado a favor del desarrollo científico y tecnológico, el emprendido por la Universidad Autónoma de Aguascalientes en los 38 años de su formación.

El Dr. Francisco Javier Álvarez Rodríguez, Director General de Investigación y Posgrado, explicó que hace 38 años los profesores dedicados a la investigación eran muy pocos y los laboratorios estaban equipados con lo más básico. Tampoco se contaba con una regulación para identificar quién, cómo y qué recursos se destinaban a la investigación.

“Ahora ya se tiene un avance significativo: se tiene un reglamento de investigación, hay una clasificación de investigadores, apoyos para la productividad científica, cuerpos académicos consolidados y otros en vías de fortalecimiento, reconocimiento nacional e internacional sobre algunas áreas de investigación, mientras que en otras apenas se comienzan a abrir líneas de estudio”.

Aunado a lo anterior, Álvarez Rodríguez dijo que esta evolución en las tres décadas anteriores ha sido importante no sólo para la UAA sino también para otras IES públicas, ya que han repuntado en la generación de conocimiento y que les permite ser identificadas a nivel nacional. En la UAA destacan algunos trabajos sobre biorremediación y educación, áreas como Biología cuenta también con importantes trabajos que han repercutido en la solución de problemáticas.

También han logrado su consolidación Fisiología, Morfología, Psicología, Historia, Sociología y Tecnologías de Información; por su parte en Comunicación apenas comienza su trayecto en la generación de conocimiento.

En lo que respecta a los Posgrados, como herramienta que permite fortalecer la consolidación de la investigación, el funcionario universitario dijo que “éstos tienen una sinergia inmediata con la investigación, de ahí por ejemplo que algunos programas dedicados a la investigación sean prioritarias para la Institución como el Doctorado en Ciencias biológicas, en Ciencias Administrativas y el Doctorado en Ciencias Sociales.

Reiteró que la Universidad ha definido muy bien la oferta del nivel de posgrado que contribuya a la investigación así como la capacitación profesional; por lo que próximamente se podrán ofertar otros programas de maestría en las áreas de Valuación e Ingeniería Civil.

Finalmente, el Dr. Francisco Javier Álvarez Rodríguez expresó que en materia de investigación y posgrado, la máxima Casa de Estudio tiene el reto de alcanzar la internacionalización, “si bien ya se cuenta con académicos con reconocimiento internacional, la intención es que la Institución llegue a identificarse por sus aportaciones al conocimiento así como posgrados con matrícula extranjera y de competitividad mundial”. Por lo que reconoció el trabajo emprendido por los académicos e investigadores de la Universidad en la generación del conocimiento.